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Приблизительно такой облик должна иметь наша планета... (ecolomagtunisie.com)
Через 20 лет после исторической Конференции ООН по окружающей среде и
развитию, 20-22 июня этого года в Рио-де-Жанейро проходит встреча на высшем
уровне Рио+20. Швейцарские организации представляют свое видение «зеленой
экономики», среди них – economiesuisse.
|
Vingt ans après le Sommet de la Terre de Rio de Janeiro, les 20-22 juin 2012 le Sommet
Rio+20 aura lieu au Brésil. L’économie verte est à l’ordre du jour des participants. Nous
vous proposons des commentaires des spécialistes suisses dans le domaine.
Economie verte à la suisse

Очевидно, что природные ресурсы – не пропасть бездонная, откуда можно черпать,
сколько душе заблагорассудится, и потому передовые умы планеты обращают свои
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взоры на альтернативные источники энергии, о чем мы не раз писали. Красивое
выражение «зеленая экономика» сегодня у всех на устах. Этот вопрос стоит на
повестке дня представителей разных стран и компаний, собравшихся в эти дни на
саммите в Рио-де-Жанейро. Говоря точнее, цель этого саммита – достичь наиболее
ясного согласия насчет того, каким образом может развиваться дальше мировая
экономика, защищая при этом окружающую среду. Всех, кому не безразлична эта
тема, интересует, выльются ли обсуждения в конкретные меры. До сих пор
выходило, что разные стороны понимают выражение по-разному и ожидают от
развития зеленой экономики разных результатов.

Если смотреть на проблему глазами федерации швейцарских предприятий
economiesuisse, то зеленая экономика подразумевает экономические, социальные и
экологические факторы, которые и составляют ее основу. При такой схеме экономика
могла бы расти дальше с меньшим ущербом для окружающей среды и меньшим
расходом ресурсов. На вид - перспектива куда как соблазнительная, но реалистична
ли она? С представителями economiesuisse беседовали журналисты
информационного агентства Swissinfo.

Заместитель руководителя отдела инфраструктур, энергетики и окружающей среды

Урс Наф: «Дадим зеленый свет зеленой экономике!» (rio20.ch)
economiesuisse Урс Наф ответил на этот вопрос утвердительно. Он уверен, что не
потерять уровень процветания и при этом потреблять меньше возможно, если
«разорвать взаимосвязь между экономическим ростом и вредными последствиями
для окружающей среды». Средства для достижения этой полезной и спасительной
цели следующие: качественное улучшение трудового процесса, использование новых
технологий, энергоэффективность и использование возобновляемых видов энергии
вместо таких опасных загрязнителей, как нефть или уголь.

Директор отделения внешней политики Федерального управления окружающей
среды Франц Перрез (он возглавляет швейцарскую делегацию на саммите в Рио)
также верит в жизнеспособность зеленой экономики. В поддержку своей точки
зрения о том, что зеленая экономика завоевывает позиции на мировом уровне, он
говорит: «Ассоциация швейцарских фирм-экспортеров Cleantech Suisse является
прекрасным тому примером. Эти фирмы работают в сфере «чистых» технологий. В
глобальном масштабе также все больше предприятий вкладывают средства в
зеленую экономику».
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На саммит швейцарская делегация отправляется не с пустыми руками, а с
подробным планом развития в сфере зеленой экономики для всего мира. Этот план
поддерживают страны Европы. А вот многие развивающиеся страны предпочли бы
поговорить в первую очередь о бедности и развитии.

На саммите Рио+20 ожидались со стороны Швейцарии президент Конфедерации
Эвелин Видмер-Шлумпф и глава федерального департамента по вопросам
окружающей среды, транспорта, энергетики и коммуникаций Дорис Лойтхард.
Однако, как сообщается на сайте федерального департамента финансов, Эвелин
Видмер-Шлумпф отменила свой визит в Бразилию, ее присутствие в Швейцарии
необходимо для решения неотложных вопросов внутренней финансовой политики.
От имени альпийской страны выступит федеральная советница Дорис Лойтхард в
своем качестве министра энергетики.

Предложение гельветов – создать Всемирный совет по устойчивому развитию,
который будет непосредственно подчиняться Генеральной Ассамблее ООН. В
необходимости создания такого органа между государствами-участниками
наблюдается согласие.

Швейцария, не обладая большими запасами природных ресурсов, в определенном
смысле обречена на то, чтобы кропотливо развивать технологическую
эффективность. Об этом говорит начальник отдела сотрудничества и развития
Государственного секретариата по вопросам экономики (Seco) Ганс-Петер Эглер:
«Мы являемся хорошим примером того, каким образом страна может справляться с
возникающими задачами. Благодаря чистым технологиям мы можем работать в
партнерстве с другими сторонами, в особенности с развивающимися странами». И
подобные слова не пропадают втуне, потому что такие страны, как Индонезия, Китай
или Индия живо интересуются долгосрочным развитием.

Необходимость в зеленой экономике назрела давным-давно, и если сейчас мировое
сообщество хочет идти по этому пути, то ему следует договориться о конкретных
целях и мерах, которые будут для их достижения приниматься.

Конечно, вот тут и проявляются подводные камни. Развивающиеся страны, не
обладая потенциалом успешных государств, видят в зеленой экономике не столько
ее впечатляющий потенциал, сколько возможность для развитых стран установить
новые коммерческие барьеры для защиты собственных рынков, путем создания
более высоких природоохранительных стандартов. 



Красоты Рио-де-Жанейро подчеркивают значимость саммита (travelsfy.com)
Директор Швейцарского энергетического фонда Юрг Бури полагает, что главной
темой встречи в Рио-де-Жанейро будут не климатические стандарты, а всемирная
экономическая политика: «Технологически продвинутые страны, входящие в
Организацию экономического сотрудничества и развития (ОЭСР), желают установки
суровых природоохранительных стандартов, чтобы иметь возможность держать на
расстоянии от своих рынков те страны, которые производят товары с низкой
стоимостью, такие как Китай, Бразилия или Индия». По его мнению, на
непрекращающемся росте зеленую экономику не построишь. Нужно поступать иначе:
собраться с духом и сконцентрироваться на управлении по принципу замкнутого
круга, подразумевающего более мудрое управление ресурсами и отходами.

В этой ситуации рынки развитых стран подвергаются все большей опасности со
стороны развивающихся стран с их дешевыми экологическими технологиями.

Урс Наф, со своей стороны, не может похвастаться полной уверенностью в
конкурентоспособности таких стран, как Швейцария: «Не следует допускать
ситуации, в которой некоторые страны имели бы некоторое право ничего не делать в
области зеленой экономики и продолжали заниматься социальным и экологическим
демпингом только для того, чтобы сохранять конкурентоспособность».

Другой ключевой темой саммита Рио+20 должно бы стать сельское хозяйство,
поскольку в этой сфере зеленые технологии пока не приблизили решения проблемы
окружающей среды, а также не победили ни бедность, ни голод, как констатирует
благотворительная организация Swissaid.

Интересен взгляд на зеленую экономику эксперта по вопросам сельского хозяйства в
Swissaid Тины Гете: «Швейцария на саммите Рио+20 слишком сосредоточена на
вопросах окружающей среды и недостаточно признает важность борьбы против
бедности и права на развитие в менее обеспеченных странах. Зеленая экономика
может быть очень полезным понятием, но оно не так обширно, как понятие
устойчивого развития, потому что покрывает только экономику и экологию и
полностью забывает о социальном развитии». Эксперт, однако, не унывает, и
возлагает надежды на политиков, поскольку сейчас на первом плане именно их
прерогатива - вести переговоры. Тина Гете подчеркивает: «Производить больше,
быстрее... необходимо пересмотреть эту модель. Так как в определенной степени



рост и устойчивость вступают в противоречие».

Глава швейцарской делегации Франц Перрез, однако, так не думает. Наоборот, по
его мнению, «рост и устойчивость нуждаются друг в друге. Единственное средство
преодолеть бедность во всем мире и гарантировать развитие и рост для всех -
поставить это на долговременную основу».
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